

# Juntos es mejor



## **Celina Moreno**

*Dirección de Promoción de la Calidad*

La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla inglesa), conduce las actividades internacionales encaminadas a erradicar el hambre y asegurar una buena nutrición para todos. Actúa como un foro neutral donde todos los países se reúnen para negociar acuerdos y debatir políticas para la Agricultura y la Alimentación, brindando sus servicios y conduciendo actividades tanto en países desarrollados como en países en desarrollo. La FAO también es una fuente de conocimientos y de información para los países en desarrollo y promueve la modernización y mejora de las actividades agrícolas, forestales y pesqueras.

Si bien la representación de la FAO en la Argentina fue oficialmente inaugurada el 16 de octubre de 2003, la presencia de la Organización tiene más de 30 años, y la Argentina forma parte de la organización desde el 21 de noviembre de 1951, lo que dio por fruto una vasta Cooperación Técnica traducida en más de cien Proyectos ejecutados.

Desde sus inicios en la Argentina, la FAO emprendió asociaciones y alianzas, con el fin de desarrollar acciones conjuntas, para el beneficio del país. Entre ellas se cuentan:

- Asociación con el gobierno, basada en prioridades convenidas de común acuerdo.
- Asociación con las agencias de las Naciones Unidas, donantes, sector privado, ONG's y otros socios para el desarrollo.
- Colaboración interna con las unidades de la FAO (subregionales, regionales y de la sede), para que dicho apoyo se concentre en las prioridades fijadas por el Gobierno.

En este marco, reviste gran importancia que a partir del 1° de noviembre la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentos sea el Punto Focal de la FAO en nuestro país a través de su Dirección Nacional de Alimentos. Esto compromete a la cartera y su personal especializado a incrementar los esfuerzos de manera permanente, con el fin de procurar el mejoramiento, incremento y fortalecimiento de la cooperación técnica entre la República Argentina y este importante organismo internacional. A través del trabajo articulado se podrán ampliar las acciones dirigidas a mejorar el sector agroalimentario nacional.

Contribuir a lograr la seguridad alimentaria para todos, mejorar la nutrición, aumentar la productividad agrícola y alimentaria, elevar el nivel de vida de la población rural y asegurar que las personas puedan acceder a alimentos de buena calidad que permitan llevar una vida activa y saludable, es la esencia de las actividades de la FAO, y concuerda perfectamente con muchos lineamientos de trabajo de la SAGPyA.

Para mencionar ejemplos, algunas de las acciones que actualmente realiza –y continuará desarrollando– nuestro país en el marco del trabajo con la FAO son:

- Difundir las Buenas Prácticas Agrícolas entre los pequeños productores.
- Favorecer la mejora de la productividad.
- Apoyar las economías regionales.
- Generar información sobre los alimentos que se producen y consumen en nuestro país a fin de facilitar la toma de decisiones por parte del consumidor.
- Fortalecer las instituciones para coordinar acciones que promuevan la inclusión de los agricultores familiares.
- Contribuir a la educación de los niños sobre aspectos relacionados con la nutrición y la calidad de los alimentos.

## Actividades conjuntas con la FAO

### • Día Mundial de la Alimentación

El Día Mundial de la Alimentación (DMA) fue establecido por los Estados Miembros de la FAO en el 20º período de sesiones de la Conferencia de la Organización, celebrado en noviembre de 1979. A partir de allí se celebra cada año el día 16 de octubre, fecha en que fue fundada la Organización en el año 1945. En el presente año, el lema fue “*La seguridad alimentaria mundial: los desafíos del cambio climático y la bioenergía*”.

La SAGPyA, a través de su Dirección Nacional de Alimentos –DNA–, participa activamente desde 2005 en la conmemoración del Día Mundial de la Alimentación, e incluso integró el Comité Organizador. En el presente año, en conjunto con el Ministerio de Desarrollo Social, la DNA distribuyó material didáctico e informativo sobre los beneficios de una buena nutrición y realizó una breve encuesta referida a la alimentación saludable, poniendo de manifiesto que aún debemos trabajar arduamente para mejorar nuestra dieta.

Los proyectos en marcha desarrollan acciones en materia de educación alimentaria y promoción de hábitos de consumo de alimentos saludables. Son buen ejemplo de ello:

### • Proyecto FAO Educación alimentaria y nutricional en las escuelas de EGB.

A través de su ejecución se busca contribuir a mejorar la salud y la nutrición de los niños en edad escolar, incorporando la educación en alimentación y nutrición al currículo de las escuelas de educación general básica (EGB).

Se procura desarrollar un modelo educativo sobre alimentación y nutrición dirigido a las escuelas y a la comunidad, que coopere con los esfuerzos de los gobiernos para prevenir los graves problemas que acarrearán en las prácticas alimentarias inadecuadas y los inapropiados estilos de vida.

### • Proyecto FAO Desarrollo de bases de datos y tablas de composición de alimentos.

El mismo tiene por objetivo actualizar o elaborar las bases de datos y tablas nacionales de composición de alimentos en dichos países, a partir de las cuales se actualizará la base de datos regional y la tabla de composición de alimentos de América Latina.

### • Proyecto FAO “**Buenas prácticas agrícolas y organización comunitaria para la generación de ingresos y acceso a mercados de la agricultura familiar**”.

De reciente aprobación, este proyecto apoyará a los agricultores familiares para que obtengan productos con los niveles de calidad e inocuidad acordes con las regulaciones nacionales y las actuales exigencias de los mercados. La iniciativa busca favorecer los ingresos de los sectores de la agricultura familiar argentina y simultáneamente, reforzar la seguridad alimentaria de la población.

Para mayor información:

[fao-focal-ar@mecon.gov.ar](mailto:fao-focal-ar@mecon.gov.ar)

Dirección Nacional de Alimentos